

PRIMERA

# 250 MIL

MENORES

de edad en México están en riesgo de ser reclutados por el crimen organizado, alertaron activistas. / 12

**ADVIERTE REINSERTA**

# Más de 250 mil niños, acechados por crimen

**LLAMARON A PRESIDENCIABLES a atender violencia e indicaron que los menores son reclutados por la delincuencia entre los 9 y 11 años**

**POR ALEJANDRINA FRANCO**  
*alejandrina.franco@gimm.com.mx*

Ante las precarias condiciones económicas y sociales en las que viven, más de 250 mil niños, niñas y adolescentes en México están en riesgo de ser reclutados por la delincuencia organizada.

Por ello, organizaciones de la sociedad civil hicieron un llamado a candidatos federales y locales, así como a autoridades y legisladores, a reconocer y visibilizar esta problemática que cada vez es más común en el país y que afecta el desarrollo de los menores.

“Desde su posición de liderazgo público, queremos invitarle a sumarse a nuestra iniciativa #NoMásInfanciasReclutadas, atendiendo las siguientes recomendaciones derivadas de un estudio realizado por Reinserta a través de 65 entrevistas con menores que han participado en grupos de delincuencia organizada en siete estados de la República”, destacó Saskia Niño de Rivera, cofundadora de Reinserta y host de Penitencia.

A través de cartas personalizadas, las organizaciones Reinserta, Tejiendo

Redes de Infancia de América Latina y el Caribe, así como Salesianos, han podido llegar a 296 candidatos

rumbo a las elecciones, solicitando su pronunciamiento público al respecto, y, sobre todo, poner un alto a esta situación.

Saskia destacó que en-



tre los aspirantes que se unieron a la iniciativa está Omar García Harfuch, candidato a senador; Mariana Rodríguez para la alcaldía de Monterrey, y Máynez, presidenciable.

De acuerdo con la Consulta Infantil y Juvenil 2012 realizada por el Instituto Federal Electoral (2013) a más de 500 mil niñas, niños y adolescentes entre 10 y 15 años, se encontró que al menos 10% de la población de 13 a 15 años había recibido una invitación para unirse a grupos delictivos organizados.

Los pequeños son reclutados por los grupos criminales aproximadamente entre los 9 y 11 años, en algunos casos a edades más tempranas (CIDH, 2015) y son orillados a cometer más de 22 tipos de delitos como tráfico de drogas, secuestro, trata de personas, corrupción o piratería (Redim, 2011), muchas veces, como único camino para encontrar casa, alimento y protección.

Durante el Foro Reinserta 2024: Niños, niñas y adolescentes expuestos a la violencia en México, las organizaciones abordaron distintos temas, principalmente la forma en la que se ven afectados los menores luego de involucrarse en este tipo de actividades delictivas, en las que muchos se ven obligados a asesinar a temprana edad.

“No podemos tratar a niños y niñas que cometen un delito, igual que a una persona adulta”, dijo Juan Martín Pérez, Coordinador de

Tejiendo Redes de Infancias.

Mientras tanto, la cofundadora de Reinserta, Mercedes Castañeda, señaló que “entre los factores de riesgo destaca la deserción escolar, familias criminógenas y consumo de sustancias a edad temprana”.

“No podemos permitir que más infancias y adolescencias sigan siendo interrumpidas por la delincuencia organizada, orillando a las niñas, niños y adolescentes a cambiar sus juguetes y mochilas por armas y dinero ilícito”, agregó.



Foto: Pável Jurado

Saskia Niño de Rivera, durante el foro. Los menores son orillados a cometer más de 22 tipos de delitos, alertaron.

